

Salud en clave de extensión universitaria. Políticas públicas y ciudadanía

La revista científica Interfaz, editada por la Dirección General de Extensión Universitaria de la Universidad Nacional de Asunción; en esta edición presenta artículos arbitrados y en tres idiomas, español, guaraní e inglés; que abordan estudios que denotan la vinculación académica con la sociedad, contribuyendo de esa forma con las políticas públicas sobre salud. Considerando que por su rol misional la extensión como proceso educativo pretende producir cambios en las actitudes, conocimientos, habilidades y destrezas de las personas, ayudándoles a descubrir y valorar, por media esta vinculación, su entorno para favorecer al cuidado y calidad de vida.

Uno de ellos denominado: “Los invisibles” expone experiencias sobre la salud de las personas que trabajan y viven en situación de calle, este nos permite reflexionar sobre la vulnerabilidad en la que viven y trabajan personas que generalmente pasan inadvertidas, que están al margen de las políticas públicas. A través de este trabajo, se pretende invertir esa invisibilidad para contribuir en mejorar la situación en las que estas personas se encuentran; este artículo describe de una manera sencilla y sensible como se encuentran vulnerables ante enfermedades prevenibles, mientras luchan por subsistir económicamente día a día.

Otro, titulado “Factores de riesgo cardiovascular en pobladores de la comunidad Espinillo, Coronel Oviedo – Paraguay, 2022” describe acerca de las acciones que estudiantes de salud emprenden para ayudar a los pobladores de una comunidad a descubrir los factores de riesgos cardiovasculares presentes entre jóvenes y adultos, de forma a que mejoren sus hábitos, considerando que muchos de esos factores son modificables a través de un cambio de estilos de vida.

El estudio descriptivo de experiencias de vinculación con la comunidad a través de la odontología social, en Concepción - Paraguay, expone experiencias de actividades que aplican el concepto de odontología social en comunidades educativas de este departamento, lideradas por UNA y la UNC con la cooperación de la Universidad de Sevilla, España; se contribuyó por medio de acciones educativas y preventivas a que 450 personas que asistieron voluntariamente para recibir tratamiento dental y conocimientos preventivos de

DOI:

<https://doi.org/10.57201/interfaz.2024.3.1.4609>

Licencia:

Artículo publicado en acceso abierto con una licencia Creative Commons CC-BY



cómo cuidar su salud bucal, posibilitando asimismo intervenir asertivamente para revertir los desafíos subyacentes al cuidado de salud en el contexto económico y social de actores sociales involucrados de esta localidad.

El juego como herramienta educativa para la promoción de hábitos alimenticios adecuados en niños del quinto y sexto grado de la escuela Repollito de la ciudad de Coronel Oviedo, Año 2022; presenta como objetivo mejorar a través de la promoción de hábitos alimentarios adecuados de manera positiva en la salud oral de los referidos niños, considerando que en estas etapas de la vida estos hábitos de comportamiento o conducta que afectan de forma negativa pueden revertirse para que sean positivas para el bienestar físico, mental y social de forma que sean saludables para evitar enfermedades de las encías o piezas dentales, de manera a conservarlas y así mantener una buena salud general.

El artículo denominado " Situación de salud y condiciones socioambientales en el micro territorio José Félix, Santo Domingo de Guzmán. Resultados de un diagnóstico comunitario. Concepción Paraguay, año 2022, presenta los resultados de un estudio realizado por el segundo semestre de la carrera de enfermería en el cual se describe el diagnóstico de un micro territorio sobre datos sociodemográficos, sobre las condiciones en las que viven, acceden a bienes y servicios básicos, como también el acceso a servicios de salud en esta población diversa en edad y género con alta prevalencia de enfermedades crónicas no transmisibles.

Finalmente el estudio denominado Vinculación social y desarrollo académico entre instrumentación quirúrgica y Operación Sonrisa Internacional, es un estudio en el cual el objetivo fue conocer los resultados respecto a la vinculación social y desarrollo académico entre la carrera de instrumentación quirúrgica y la fundación sonrisa, en este estudio se asistieron a numerosas personas realizando alianzas interinstitucionales vinculando a la universidad con la sociedad, el cual permitió consolidar los conocimientos académicos y también el relacionamiento profesional con otros profesionales permitiendo conocer otros contextos del mercado laboral.

Finalmente al tiempo de agradecer a todos los autores, equipo editorial, comité científico nacional e internacional y traductores, por la confianza en nuestro trabajo que hicieron posible la publicación actual; esperamos la continuidad de sus contribuciones tanto en la divulgación de conocimientos y saberes sobre la Extensión Universitaria dentro y fuera de la comunidad académica, reafirmando el rol de la extensión para generar los cambios en el marco de su competencia hacia las personas en la construcción de sociedades sostenibles e inclusivas.

Ing. Agr. Rodrigo Rojas

Director y Editor en Jefe